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345678 # 城市煤

气、公交、自来水供应以及电
力、邮政、电信、有线电视、铁
路等行业，主管部门既是管理
政策的制定者与监督者，又是
具体业务的垄断经营参与者。
由于缺乏有效的监督和约束，
企业利用行业或地区垄断地

位，损害消费者利益和乱收费
现象非常普遍，必须实行有效
的价格管制。

79:;#今年我们将要
认真组织开展资源和环境价
格等涉及群众切身利益的价
格收费检查，加强市场监管，

特别是对垄断行业的监管，
严格成本审核、征求意见和
集体审议等程序，坚持科学定
价、民主定价，切实维护群众
利益。
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345678#为加强对

公用事业产品成本的管理与
监督，建议：第一要在制度上
保证垄断企业成本核算的真
实性、透明性、客观性，建立对

提供虚假垄断企业成本资料
应承担法律、经济责任的责任

追究制，这样就有利于把管制
价格定在一个合理的水平。第
二，垄断企业的成本构成较为
简单，可由国家审计机构或委
托社会中介审计机构对垄断
企业进行独立审计，将垄断企
业的成本详细构成和利润公

诸于众，接受社会的评议和监
督，以适当维护人民群众的生
活福利。实行行业平均成本和
社会平均成本进行计价，社会
平均成本具有科学性、合理
性、先进性。

79:;#我们正在制定

针对民用管道天然(煤)气、液
化气、义务教育杂费、城市公
共交通、有线电视收费等民生
行业的定价核算方法。今年，
全省将会进一步加强对供水、
供电、供热、公共交通等垄断
性行业和公用事业的成本监

审，强化成本约束，同时，还将
加强利益关系调节，对垄断性
行业和公用事业的利润率进
行控制，并加强社会监督，建
立垄断行业和公用事业的成
本价格信息定期发布制度和

调价前公示制度。
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345678#由于信息

不对称，政府价格管理部门很
难认真地对垄断产品的成本
逐一进行严格、细致的核算。即
使开价格听证会，但由于成本
不透明和时间仓促，消费者代
表参加听证会，不知底细且缺
少专业知识，说话分量明显不

足，听证会最终都开成了涨价
会。以南京的自来水涨价为例，
每年的自来水亏损中，每年大
约有二千起因野蛮施工而使大
量的自来水白流，管理不善造
成的损失不能由消费者买单。

79:;#根据江苏省价

格听证目录，凡是与百姓生活
密切相关的商品及服务调价
都必须召开价格听证会，在严
格审核成本的基础上广泛听
取社会各界的看法。除了价格
听证会外，不久前我们还成立
了第二届价格决策专家委员

会，通过借助 “智囊团”和
“外脑”，积极组织专家开展
研究，对重大价格事项的调整
发表看法。!"DE FGH

!"#$%&'()*+,-./01234546

IJKLC:MN!OP"QR

!"S

!"#$ %& '

( )*+ 江苏省政协九届五

次会议今日开幕，会期 4天
半。昨天，来自全省各地的省
政协委员们陆续来到各自的住
地报到。

昨天上午，记者看到，委
员住地各宾馆都挂起了大红
横幅，店堂内摆满鲜花。然

而，最“热情”的，还是等候

在各住地的媒体记者，每来
一位政协委员，就立马会有

一堆记者冲上前去，话筒、相
机和摄像机一起堆到委员面
前，这时，委员们通常都是有
求必应，微笑着回答记者的
提问。

前来报到的省政协常委、
民进省委副主委孙观懋先到党

派联络处领取材料，然后到大

会会务组报到，但从头到尾不
时有记者过来采访。孙观懋

说，他今年将提交的个人提案
中，有一件是为“的哥”、“的
姐”呼吁，“他们一年到头没有
休息日，疲劳驾驶很容易引
发事故。”孙观懋建议，出租
车公司每月为司机免两天租
金，让他们能够有一定的休

息时间。孙观懋说，“我很珍

惜这届任期的最后一年，希
望能为百姓多提建议。”常州

市卫生局副局长、农工党常
州市副主委陈建国表示，他
将就提高医保、社会保障等
提出提案。

记者从省政协提案委了解
到，截至昨日中午，已收到集
体和个人提案270多件。记者

浏览提案发现，教育、医疗、社

会保障、交通、文化和促进社会
主义新农村建设等问题是提案

关注的焦点。
在今天上午的开幕会上，

中共江苏省委书记李源潮将
发表讲话，随后进行听取政
协江苏省第九届委员会常务
委员会工作报告，以及四次
会议以来提案工作情况的报

告等议程。
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20多年来，南京“门前三

包”规定的内容和责任人都发
生了不小的变化，内容从最初
的“包卫生保洁、包绿化、包
秩序”，到现在的“门前包卫
生、门前包立面、门前包秩
序”；责任人原来主要强调的
是临街的老百姓要负起管理

责任，而现在主要是要临街的
单位做好自身的市容管理。

而在省政协委员、南京理
工大学教授王雨时看来，无论
“门前三包” 的内涵怎样变
化，都是不合法也不合理的。

王雨时说，“门前三包”

首先没有法律依据，南京市市
容局拟订的《南京市门前三包
管理办法》称 “根据国务院
《城市市容和环境卫生管理
条例》《江苏省城市市容和
环境卫生管理条例》《南京
市市容管理条例》《南京市

环境卫生管理条例》”，但在
这些条例中都找不到 “门前
三包”的根据。
“门前三包” 也不合理，

王雨时认为，“门前三包”责
任书要求责任单位保持建筑

物、构筑物、墙体、立面等的市
容规范，而不问这些物产的所
有者是谁。责任书“授权”责
任单位“维护秩序”则更不合
适了。“维护秩序”是政府的
责任，无论如何也“责任”不
到单位的头上。

此外，“门前三包”保洁
员、协管员队伍的建立，事实
上是承认了“门前三包”管理
办法的缺陷和失败。

为此，王雨时向省政协
九届五次会议提交了一份提
案，建议南京尽早取消不合

理又不合法的 “门前三包”
责任制。
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“门前三包”的主要责任

人是临街的商家。对此，他们
怎么看呢？在湖南路开服装店
多年的朱女士告诉记者，在她
印象中，大概在七八年前，市
容部门就要求 “门前三包”，
各个商家要保证门前干净、门
头无破损等，定期有人拿着红

本子来检查，一项项打分，
“好像有优秀、合格、不合格

什么的”，一般不合格就会让
商家整改，比如把破损的门头
修一下。”

朱女士说，基本上商家都
不用自己打扫卫生，有专门的
保洁员，商家每年交一些市容
费，“好像是 100元一年吧，

我只记得交过几次，后来就不
交了。”

去年国庆节，朱女士又在
新街口万达购物广场租了一
间临街门面房，卖儿童服装，
不过她说，开业以来还没有人
让她交保洁费或是实行“门前

三包”，“门口每天有保洁员
扫，可能是万达的物管负责
吧。”她认为，“门前三包”责
任制只是一种形式主义，有没
有这种责任制，商家都是会保
证门前清洁的。
“我们做餐饮的，卫生最

重要，门口脏兮兮的，顾客也
不会进来啊！”新街口一家快
餐店负责人则表示，每天除了
物管派人清扫门前外，发现不
干净，他们也会及时派自己的
保洁员来扫。
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“我觉得‘门前三包’挺好

的啊！”市民吴小姐认为“门前
三包”没什么不好，她认为，虽
然每天都有保洁员来维护环境
卫生，但毕竟城市这么大，不可
能时时刻刻保证卫生干净，要求
各个单位、商家、居民“自扫门
前雪”也没什么不对，至少加强

了自律意识，让每个人都对这个
城市的卫生环境负上责任。

另一位受访者刘先生则
表示，用“门前三包”责任制
来保证城市的卫生出发点是
好的，但会引起一些人的反
感，比如有的商家就会想，我

已经交了保洁费，为什么还要
我来保证卫生？有关部门既然
有这个职责，就应该负起责任
来，而不是又把责任分摊到别
人头上，否则的确有 “不合
理”之嫌。所以，“门前三包”
只能靠自觉，不能强制。
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昨天，记者就取消“门前

三包”责任制的提案采访了南
京市容管理部门，相关人士表

示，目前南京“门前三包”主
要对象是商家，这么做是为了
加强商家的自律，让商家也参
与到城市管理中来，对于提升
城市管理水平具有一定的借
鉴意义。据悉，去年秦淮区中
华路商业街成立首个“门前三

包”自律同盟，就是希望商家
用“门前三包”责任制进行监
督与自我监督。

相关人士介绍说，大多
数商家都能遵守 “门前三
包” 责任制，而没有做好的
商家，市容部门会对其进行

处罚，处罚也是有法可依的，
如商家在门前树上随意悬
挂，就会依据 《南京市市容
管理条例》进行处罚。2005
年，南京还组建了 “门前三
包”协管员队伍，监督“门前
三包” 责任制的落实情况，

对商家进行考核记分，经费
都由政府负担，没有收取商
家任何费用。
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对于工薪阶层的普通老
百姓来说，打高尔夫球连想都

不敢想，因为这是一种奢侈的
贵族运动，一般人根本负担不
起高昂的费用。而在高尔夫球
的绿茵场上，却经常能看到同
为工薪阶层的公务员的身影，
这种现象正常吗？

省政协委员王雨时向省

政协九届五次会议提交了一
份提案，建议反腐倡廉应加强
监管公务员中的高尔夫球运
动会员。
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记者调查了南京的几个

高尔夫球场发现，打高尔夫的
价格确实非常高。南京某高尔
夫俱乐部的网站上挂出的价
目表显示，打高尔夫球有果岭
费、球童费、租伞费、租车费等
多项费用，其中基本收费果岭
费最低为240元，最高的则达

到900元，再算上其他费用，
平均一个人打一场球没有个
千儿八百的下不来。

而该俱乐部推出的一种
会员卡，个人卡价格最低 66
万元一张，价格最高的公司卡
则要264万元，此外每张卡每

年还要交4000元的年费。
虽然打高尔夫球花费巨

大，但有媒体报道称，在海南
省热衷该项运动的约2000人
中，有不少是党政干部。长沙
县县委书记李振萼就曾“因公
殉职”于高尔夫球场。

据了解，在江苏也有不少
“干部”成为高尔夫球运动会
员。一家知名的高尔夫俱乐部
工作人员虽然拒绝向记者透
露客户资料，但他承认，公务
员是他们很重要的客户群体，
“不只是为了赚钱，有时候是

我们主动邀请，也是为了各种
方便和俱乐部形象。”
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王雨时委员认为，公务员

参加打高尔夫等奢侈活动，很
可能有人为其“买单”，很难
说不涉嫌受贿。因此他在提案
中建议，纪委、监察部门应对
公务员打高尔夫球的现象进
行深入调查，制定并认真贯彻
相应的反腐倡廉纪律，加强监

管公务员中的高尔夫球运动
会员。必要时请检察机关从高
尔夫球运动会员名册入手，调
查高尔夫球运动会员名册中
的公务员，特别是党政领导干
部的受贿嫌疑。
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昨天，代表委员快报工作
站的热线量又创新高，省政协
委员丁德成成为热线开通以

来和读者直接对话最多的一
位嘉宾。

¡¢£d�¤¥

¦§\¨©#房价高是大

家有目共睹的，我建议把房子
分为两部分，一部分解决小家
庭的基本住房，由政府扶持，
面积可以小一点，比如60或
70平方，价格控制在工资能
承受的范围内；还有一部分放
开市场，要住面积大或高档

房，自己掏钱，哪怕是两万元
每平方都与政府无关，政府只
要解决基本住房就行了。
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在两三天前的晚上，记者

随同交警五大队民警前往江东
北路查处酒后驾车，短短一个
多小时，近10辆汽车的驾驶员
被查出酒后驾车或醉酒驾车！
èé³êÉUé )' ë+

记者从省公安厅安全处
事故科了解到，2006年酒后

驾车的违法率上升到几近
2005年的3倍。“酒后驾车和
醉酒驾车极易引得事故高
发！”南京交警三大队副大队
长赵志荣告诉记者，特别是在
重大节假日前后，酒后和醉酒
驾车的情况尤为严重。目前，

每天都能查到 8起左右的酒
后或者醉酒驾车人员，其中醉
酒人员占到10%的比例。
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“酒后驾车不仅是对他人

和自己生命的不尊重，更危害公
共安全。” 景亮委员一直关注
酒后驾车现象，他认为，虽然酒
后驾车“撞死人”不是出于直
接故意，但驾车人明知自己的
行为会发生危害，甚至可能剥
夺他人生命，却放任自己的行

为，导致他人死亡，其主观恶性
程度已接近“间接故意杀人”。

据了解，按照现行法律，
一般性的酒后驾车如果没有
造成致人重伤、死亡或者使公
私财产遭受重大损失的，主要
是经济处罚；即使是情节严重
的酒后驾车，最严重的也就是
治安拘留15天。“这种轻微的

处罚根本不足以引起驾驶人员
的重视。”景亮表示，对酒后驾
车行为的“宽容”，是交通事故
频发的一个重要原因。
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据介绍，国外对酒后驾车

的处罚较为严厉，美国交通法
规规定酒后驾车是故意犯罪，

对酗酒后驾驶的犯罪行为，不
论是否造成交通事故，一律由
警察部门先行羁押后交刑事
法庭处理。
“酒后驾车已经严重威胁

公共安全，应该重罚。”景亮
建议，江苏省可否在国家规定

的处罚上增设一些地方性的
处罚条例，以加大处罚力度？
如所有酒后驾车均强制参加
3天的交规学习班，交纳500
元ìíäîÌ+———1000元
ìíïîÌ+学费，扣留车辆
一个月ìíäîÌ+———三个

月ìíïîÌ+，并付车辆停

车管理费 10元 /天，一次性
扣分6-10分等。

景亮表示，自己不是法
律专家，不知这些建议是否
有违法理或有无可操作性，
但出发点是通过加大处罚力
度来遏制日益严重的酒后驾
车肇事。

!

ý�

"

kþÿè½ý�

记者昨日就此采访了省

交管部门。交管部门有关负责
人表示，鉴于酒后驾车和醉酒
驾车极易引发交通事故的情
况，南京交管部门处罚都相对
较重，基本上都是按照上限进

行处罚，即：对饮酒后驾驶机
动车的，处暂扣 3个月机动车

驾驶证，并处500元罚款；醉
酒后驾驶机动车的，由公安机
关交通管理部门约束至酒醒，
处15日拘留和暂扣 6个月机
动车驾驶证，并处2000元罚
款。同时，按照《道路交通安
全违法行为记分分值》规定：

饮酒后驾驶机动车的，记 6
分；醉酒后驾驶机动车的，记
12分。

交管部门表示，按照公安
部的规定，机动车驾驶人在一
个记分周期内累积记分达到
12分的，应当在十五日内到

机动车驾驶证核发地或者违
法行为地公安机关交通管理
部门接受为期七日的道路交
通安全法律、法规和相关知识
的教育。

而对于扣车问题，交管部
门认为该提议目前还存在争

议。“现实中的情况是，不少酒
后或者醉酒驾驶员开的并不是
他自己的车子，交警扣车显然
侵害了车主的权利。”交管部
门表示，酒后或者醉酒驾车的
真正的“主体”是驾驶员，跟车
子没有任何关系，因此，交管部

门按照法律规定暂扣驾驶证、
记分并对驾驶员作出拘留等
措施。!�DE !"# $%
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